

Fontenay-aux-Roses, une ville d'artistes

## ALEXANDRE NOLL : L'ART PAR ESSENCES

Du 1<sup>er</sup> mars au 27 avril 2025

à la Médiathèque de Fontenay-aux-Roses

Fontenay-aux-Roses, ville au riche patrimoine historique, est aujourd'hui un acteur clé de la scène artistique et culturelle. Du 1<sup>er</sup> mars au 27 avril, la Ville accueillera une exposition rétrospective dédiée à Alexandre Noll, sculpteur et graveur sur bois d'origine alsacienne. Cette exposition s'inscrit dans le cadre du Printemps de la Sculpture, un événement organisé du 22 au 30 mars 2025 par le Département des Hauts-de-Seine, auquel Fontenay-aux-Roses participe pour la troisième année consécutive.

### Une vie au service de l'art

Né à Reims le 19 mai 1890, Alexandre Noll, figure incontournable de l'art moderne, se distingue par une carrière riche et variée. Durant la Première Guerre Mondiale, Noll réalise des croquis à l'encre de Chine et à l'aquarelle, ainsi que des gravures sur bois. Fasciné par cette technique, il décide de se perfectionner, ce qui le mènera à créer des œuvres emblématiques, dont des sculptures et objets d'art décoratif. Parmi ses créations, les célèbres pieds de lampes réalisés sur commande du grand couturier Paul Poiret témoignent de son talent et de sa capacité à conjuguer art et fonctionnalité.



Tout comme de nombreux artistes tel que René Letourneur et Jacques Zwobada, Alexandre Noll a installé son atelier à Fontenay-aux-Roses. La Ville a ainsi été témoin de son processus créatif et de l'élaboration de ses œuvres marquées par une modernité et une audace inégalées. Le 30 novembre 1970, Alexandre Noll s'éteint, laissant derrière lui un héritage artistique exceptionnel.

### Une plongée dans l'univers d'Alexandre Noll

L'exposition retracera les grandes étapes de la vie et de la carrière d'Alexandre Noll, offrant un aperçu de la diversité et de la profondeur de son œuvre. De ses premières gravures à ses sculptures, chaque pièce exposée mettra en lumière l'évolution artistique de ce maître du bois, ainsi que l'originalité de son langage créatif.

**Le vernissage de l'exposition aura lieu le jeudi 6 mars à 19h dans les Salons de la Médiathèque en présence de Monsieur le Maire, Laurent Vastel, de Muriel Galante-Guilleminot, Adjointe à la Culture et à l'Esthétique urbaine, et de Dominique Touranchet Noll, petit-fils de l'artiste, qui apportera un témoignage sur les souvenirs de son grand-père.** La soirée sera enrichie par un instant musical avec une prestation des classes de hautbois de Cyrille Sabbattier, professeur au conservatoire de Fontenay-aux-Roses et de Châtillon. Ils interpréteront des morceaux de Jean-Sébastien Bach, compositeur particulièrement apprécié par Alexandre Noll.

Deux événements importants viendront prolonger l'hommage rendu à Alexandre Noll et son lien avec Fontenay-aux-Roses. **Le 30 avril 2025, la Ville rendra hommage à l'artiste en donnant son nom à une rue, en référence à son atelier de Fontenay-aux-Roses, où il a vécu et créé plusieurs de ses œuvres majeures. La journée se poursuivra à 19h, dans le hall de la Mairie, par l'inauguration de la sculpture *Monumental Traverse*, offerte par la famille Touranchet Noll à la Ville de Fontenay-aux-Roses.** Ce don enrichira le patrimoine local et offrira au public l'opportunité de découvrir le talent exceptionnel de l'artiste, qui a su transformer le bois en un matériau d'expression à la fois puissant et élégant. Ces deux initiatives soulignent la reconnaissance de Fontenay-aux-Roses envers cet artiste exceptionnel et mettent en valeur l'importance de son œuvre pour les générations actuelles et futures.

**Horaires d'ouverture :**

**Lundi : fermé**

**Mardi : 14h – 19h**

**Mercredi : 10h – 19h**

**Jeudi : 14h – 19h**

**Vendredi : 14h – 19h**

**Samedi : 10h – 19h**

**Dimanche : 10h – 13h (sauf week-ends fériés)**

**Jours fériés : fermé**

**Contact presse :**

Madame Emilie Dumesnil

Chargée de marketing territorial et relations presse

06.78.01.02.12

[emilie.dumesnil@fontenay-aux-roses.fr](mailto:emilie.dumesnil@fontenay-aux-roses.fr)

**À propos de la Ville de Fontenay-aux-Roses**

Fontenay-aux-Roses est une commune des Hauts-de-Seine située en Ile-de-France au sud-ouest de Paris. Avec ses 24 772 habitants, elle se distingue par son cadre résidentiel verdoyant et son riche patrimoine historique. Ses parcs, ses établissements scolaires et son marché local en font un lieu de vie agréable et convivial pour ses habitants. Véritable ville d'artistes, Fontenay-aux-Roses se distingue par un héritage culturel et artistique riche. Tout au long de l'année, la Ville met en lumière cette richesse culturelle à travers une programmation d'événements culturels qui rassemblent ses habitants.